

# EL IRIS

Núm. 5.098

DIARIO CATOLICO

Año XVIII

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

José M.º Quadrado, 40. — Imprenta.  
Teléfono n.º 60.

Ciudadela (Menorca) sábado 19 de Abril de 1930

Dirección telegráfica IRIS.  
CIUDADELA

## ¡¡ Resurrexit !!

*¡Resurrexit! ¡Aleluya!... ¡Resucitó: alegrémonos! Si, Cristo ha resucitado triunfante y glorioso: ¡Alegrémonos!*

Pasaron las pruebas con sus dificultades, pasaron los martirios con sus tormentos, pasó la Pasión con sus humillaciones, pasó el calvario con sus crespones de muerte, pasó el sepulcro con sus oscuridades e incertidumbres... Cristo ha resucitado: la muerte está vencida, derrotado el infierno, fracasados los enemigos del Salvador... Cristo ha resucitado: trócáronse en gloria las humillaciones y los sufrimientos, en triunfo las persecuciones y las pruebas, en vida la muerte y las oscuridades del sepulcro en luces inmarcosibles... Cristo ha resucitado: ¡Aleluya!

Mañanita de abril radiante y bella, entre las bellas y radiantes mañanas abribeñas, sin una nube que empañe su tersura, sin una sombra que desluzca su esplendor... Coros de ángeles que revolotean por el espacio cantando himnos de gloria; músicas celestiales que vibran armoniosas notas celebrando triunfos; ejércitos de bienaventurados que suben al cielo a celebrar sus victorias; corazones amantes que palpitan con violencia y se ensanchan de regocijo; lágrimas dulces que resbalan suavemente devolviendo la paz a los espíritus... Mañanita de abril radiante y bella, entre las bellas y radiantes mañanas abribeñas, la del triunfo de Cristo.

Cristo resucitó y la resurrección de Cristo fué el golpe de muerte para la Sinagoga obstinada en la incredulidad y la prueba definitiva del establecimiento y de la divinidad de la Iglesia fundada por Cristo Dios. Las predilecciones del Corazón de Cristo habían sido para los judíos; ellos le vieron nacer en la gruta de Belén, sobre la que se posara la luz del cielo y cantarían los ángeles y se postrarían los reyes; ellos le vieron crecer, cual

lirio del valle, en la prética ciudad de Nazaret, derramando gracia por doquier, atrayendo las miradas de los sencillos nazarenos y las santas envidias de los ángeles del cielo mientras los prados copiaban su hermosura y las flores la sonrisa de sus labios de coral...; ellos escucharon las palabras divinas que emanaban de su boca enseñando la doctrina salvadora, y le siguieron en sus correrías apostólicas, y presenciaron los milagros que brotaban de sus manos y al imperio de su voz, y eso no obstante pidieron su muerte y esa muerte que con tanta insistencia reclamaron fué la causa de ruina y dispersión, siendo desde entonces una raza proscrita que lleva en su frente el estigma de la maldición divina. Y sobre las ruinas de la Sinagoga impía se levantó triunfante la Iglesia de Cristo glorioso y resucitado.

Cristo resucitó y la resurrección de Cristo fué la prueba palmaria y más fehaciente de su divinidad. Milagros los hicieron los profetas en la Ley Antigua y los realizan los santos en la Nueva; pero resucitarse a sí mismo lo hizo sólo Cristo, porque es Dios. Nieguen los impíos las verdades más sagradas, que frente al hecho de la Resurrección tienen necesariamente que enmudecer sin poderlo negar probando sus negociaciones, ni poderlo explicar naturalmente como desearían. Cierzo que a tanto ha llegado el cinismo de algunos, que se han atrevido a afirmar con un aplomo desconcertante, que Cristo una vez muerto fué echado a la fosa común sin que se supiera más de El: así lo afirma el impío Strans. Pero, ¿se han olvidado de la historia y aún de la misma legislación de aquellos tiempos? ¿No saben que había una ley en el imperio romano que prescribía que los cadáveres de los ajusticiados fueran entregados a su familia? ¿Por qué suponer, sin prueba alguna, que aquel gobernador romano, Pilatos, que condenó a Cristo, aún reconociéndole inocente, por no caer en

desgracia del Cesar, quisiera pocas horas después contradecir las leyes del imperio? ¿Se han olvidado de que la narración evangélica es clara, y que para negarla se hace preciso negar todas las historias, tal es el carácter de autenticidad que nos ofrece?

Y la narración de los evangelistas es obvia y dá explicación al hecho de la manera más sencilla. José de Arimatea pidió el cuerpo de Jesús a Pilatos, lo envolvió en una sábana y lo depositó en un sepulcro nuevo abierto en una roca y al despuntar el alba del tercer día Cristo resucitó. Lo afirman los cuatro evangelistas que sellaron esta verdad con el martirio, lo textificaron los apóstoles e innumerables discípulos, lo dice la Iglesia, lo confirma la tradición. ¿Qué más se quiere?... ¿Qué, lo niegan los impíos? Y ¿qué, prueban por ventura sus negaciones? también quisieron negarlo los fariseos y cayeron en la más ridícula de las con-

tradiciones; que los apóstoles—la cian—robaron el cuerpo de Cristo y luego dijeron que había resucitado, y no se fijaron en que más tarde se les podría atajar con aquel célebre argumento: «Si dormían, ¿cómo se dieron cuenta del robo? y si no dormían, ¿cómo no lo impidieron?»...

Cristo resucitó y la resurrección de Cristo es el triunfo del cristianismo. Por eso hoy tocan a gloria las campanas, y se alegran nuestros corazones, y se llenan de fieles los templos, y resuenan las aleluyas del triunfo atronando el espacio. Cristo resucitó y su resurrección es la prueba más palpable de su divinidad, el fundamento más sólido de la Iglesia, el argumento más convincente de nuestra fe.

Cristo resucitó, ¡alegrémonos! ¡Aleluya!

J. FACUNDO.

Ciudadela—Abril—1930.

## NOTICIAS

### Locales

#### Vapor.

En la mañana del jueves regresó de Palma, muy de mañana el vapor correo «Ciudadela».

#### De viaje.

Para embarcar en el vapor correo directo a Barcelona, salieron el jueves por la tarde los M. Iltres. Sres. D. Juan Tudurí, Maestrescuela y D. José Tudurí, Lectoral, quienes cuentan pasar unas semanas en dicha ciudad.

Celebramos hayan tenido feliz viaje.

#### Del mar.

Anteayer llegó procedente de Barcelona con 87 toneladas de carga para el comercio de esta Ciudad, el velero «San Antonio», cuyo buque tuvo que permanecer algunos días tenido a causa del fuerte temporal reinante.

Se procede con actividad a su des-

carga para salir cuanto antes para la expresada Ciudad.

\*\*\*

Ayer a mediodía y con su completo cargamento de mercancías para esta Ciudad, fondeó en nuestro puerto procedente del de Barcelona el conocido rápido moto velero «Arnaldo Oliver», cumpliendo su itinerario semanal que tiene establecido entre este y aquel puerto.

Una vez efectuadas las operaciones de descarga y carga saldrá seguidamente directo para Barcelona a fin de regresar muy en breve.

#### Adhesiones.

Hemos tenido el gusto de admirar el precioso álbum de firmas que las mujeres de Menorca dedican a Su Majestad el Rey Don Alfonso XIII en testimonio de adhesión al trono y a la monarquía.

Dicho álbum ha sido expuesto en el aparador de la tienda de nuestro amigo D. Pablo Franco, calle de la Virgen del Carmen, para que sea admirado por estos vecinos.

D.ª Francisca de Squella de Vivó,

con la amabilidad que le caracteriza nos ha manifestado lo agradecida que se halla del notable número de adhesiones de Ciudadela, lo que dice mucho en favor de estos habitantes.

#### Procesión.

En la procesión para administrar la Sagrada Comunión a los impedidos, asistirán colectivamente las Marías de los Sagrarios. No se olviden de ir con la medalla, y a ser posible, con el pendón de la Asociación.

### SANTORAL

Domingo, 20.—**Pascua de Resurrección.**—Santa Inés de Monte Pulciano y San Marcelino.

Lunes, 21.—San Anselmo obispo y confesor.—*Se abren las velaciones.*

Martes, 22.—San Cayo papa y Santa Sotera.

Día 22.—Sol sale a las 5'2 pónese a las 6'34.—Luna sale a las 2'42 pónese a las 1'36.

### CULTOS

Sábado, 19.—En la Sta. I. Catedral: Esta tarde, a las 6 y media, canto solemne de Completas.

En Ntra. Sra. del Rosario: Esta tarde, a las 7, procesión y gozos en honor de la Sma. Virgen Titular.

Domingo, 20.—**Pascua de Resurrección.**

En la S. I. Catedral: A las 6 y media, canto de Maitines y Laudes. A las 10, misa solemne oficiando de Pontifical el Ilmo. y Redmo. Sr. Obispo Coadjutor, con sermón por el Rdo. P. José Soler, Pbro. Después de la Misa se dará la Bendición Papal. Por la tarde, a las 3, canto de Vísperas y Completas.

En S. Francisco: A las 9 y media, canto de Tercia y Misa solemne.

En Ntra. Sra. del Carmen: Empieza el devoto ejercicio de la Hora Santa, que se practicará de 7 a 8 de la tarde.

Lunes, 21.—En la S. I. Catedral. A las 6 y media saldrá la solemne procesión para la comunión general de enfermos e impedidos. A las 10, Misa solemne, con asistencia del Ilmo. Sr. Obispo Coadjutor, predicando el Rdo. P. Predicador Cuaresmal. Por la tarde, a las 3, canto de Vísperas y Completas.

En S. Francisco: A las 10, Misa solemne.

#### Vuelo accidentado.

Por la tarde volando con algunos pasajeros el Capitan Iglesias, estando a 1000 metros de altura, desprendióse la hélice y planeando el aparato aterrizó felizmente.

Todos salieron ilesos, solo el aparato tiene algunos desperfectillos.

#### La aviadora Spooner.

En Le Bourget, la aviadora inglesa Spooner, salió en una avioneta ayer tarde con rumbo a Lyon. Seguirá camino de España y África del Sur. Le acompaña el aviador Tindeay.

### De política

#### Un nuevo partido conservador.

Madrid, 17.—4'00

El periódico «La Nación» escribe que el Sr. Bergamín trabaja activamente para la formación de un gran partido Conservador-monárquico constitucional-parlamentario al que van sumándose muchas y distinguidas personalidades conservadoras que discrepan de la táctica de Bugallal.

#### Declaraciones de Bergamín

Madrid, 18.—5'00

El Sr. Bergamín ha hecho interesantes declaraciones a un periódico de la noche. Dice en sus manifestaciones que es constitucional parlamentario monárquico, creyendo que antes de las elecciones se formará un gran partido conservador con notables elementos de las derechas, cuyo jefe se elegirá libremente. Su programa político será la Constitución del 76 debidamente reformada. Su plan económico el restablecimiento de la Hacienda pública, hoy perturbada, amoldando sus gastos a las fuerzas tributarias del país, y en el orden social establecer con un régimen corporativo y personalidad colectiva obrera la posibilidad de un contrato de trabajo colectivo, abriendo así un nuevo cauce jurídico a las cuestiones suscitadas entre el capital y el trabajo, estableciendo una amplia legislación sobre cooperación y seguro obrero. Añadió que Sanchez Guerra presentará su candidatura a Diputado en el distrito electoral de Madrid.

#### Otras declaraciones.

Ha declarado igualmente el Sr. Presidente de la Academia de la Lengua diciendo que la próxima semana se tratará de la situación de los académicos regionales, sobre la base de que no son necesarios para la verdadera función académica, y que las plazas de minero que vagen se cubrirán con arreglo al reglamento corporativo que no parece el caso de plazas de académicos regionales.

#### Comentarios.

Madrid, 19.—3'00

Se comenten las declaraciones de Bergamín.

#### Visita.

El Sr. Presidente del Consejo ha sido visitado por la Comisión organizadora de la Conferencia que ha de dar el día 27 el Sr. Melquides Alvarez, para que interviniere

en la publicación de la conferencia. Si así no fuera desistirían de celebrarla.

#### De elecciones. - Cambó se presenta.

Se activan los preparativos para las próximas elecciones. Cambó se presentará para el distrito de Olot.

### Varias

#### Importantes detenciones.

Madrid, 18.—6'00

Como presunto autor del robo de aguafuertes de la Biblioteca Nacional se ha detenido a Antonio Lopez Santos, empleado de dicha biblioteca, conserje de la Academia de Jurisprudencia. En casa de su novia, han sido hallados anti-quisimos y valiosísimos libros robados a la Biblioteca.

En cuenta corriente, en un Banco Alemán, tenía 55.000 pesetas, importe de la venta de libros antiguos, hallándose también pendiente de cobro un cheque de Berlín, que importa 35.000 pesetas.

#### Arrollamiento. -- Sensibles desgracias.

Comunican que en el pueblo de Gilet, a muy pocos kilómetros de Sagunto, en un paso a nivel, un automóvil de viajeros de Segorbe salió de Valencia a la 1'30 de la tarde con 25 viajeros siendo arrollado por el tren minero de Ojos Negros siendo destrozado y arrastrado a varios metros de distancia. Entre los muertos se halla el guardabarrera. En el hospital de Valencia han sido asistidos 11 heridos y en el de Segorbe siete. A éste han sido traído dos cadáveres.

#### Funciones de Semana Santa

Madrid, 19.—2'15

El Viernes Santo ha hecho un día de frío; y a pesar de ello las funciones de las Iglesias se han visto concurridísimas.

#### Trabajos de Berenguer... Incendio.

El Sr. Berenguer ha trabajado en el Ministerio del Ejército. Nos ha manifestado que se alegró de que no hubiesen desgracias en el incendio de la fábrica de hules de la calle de Alcalá. Los trabajos de extinción y salvamento han sido emocionantes. Lamentense sólo grandes pérdidas.

#### Más noticias del desastre de Sagunto.

Noticias referentes al desastre de Sagunto, dicen que el autobús quedó hecho astillas y empotrado en la locomotora. Algunos cadáveres tienen la cabeza separada del cuerpo. Los hijos del guardabarrera presenciaron el arrollamiento. La escena fué emocionante. La madre del maquinista y el fogonero se hallan recluidos idiotizados.

La impresión es grande y las escenas muy tristes. Total muertos doce, heridos diecisiete, algunos de ellos gravísimos.

El entierro del guardabarrera fué una manifestación. Inmenso gentío. La cadena del paso a nivel se ha hallado rota.

PRENSA ASOCIADA.

## Nuestro servicio especial telegráfico

### Labor gubernamental

#### Conferencias. - Manifestaciones.

Madrid, 17.—2'00

El Sr. Presidente del Gobierno General Berenguer esta tarde ha conferenciado con el Sr. Marzo, ministro de la Gobernación y con el Sr. Montes Jovellar, Subsecretario de este departamento.

Hablando con los periodistas, nos manifestó que los Reyes siguen siendo ovacionadísimos en su estancia en Sevilla, a cuya capital van acudiendo en gran número los forasteros para presenciar las fiestas religiosas de Semana Santa.

Cuenta el Sr. Berenguer pasar estas fiestas trabajando sin ausentarse de Madrid, como tenía proyectado.

#### Conferencia. - Aspectos de la situación de Marruecos.

Madrid, 18.—4'10

En la Conferencia que celebraron el Sr. Berenguer y el Sr. Jordana, nos dijo a las nueve de noche el Sr. Presidente, que únicamente habían tratado de los asuntos económicos de Marruecos y que bajo los otros aspectos la situación en dicho territorio era magnífica. También hablaron del nuevo régimen municipal de Ceuta y Melilla.

#### Almuerzo. - Salida. - Reintegro.

Nos confirmó también el Sr. Presidente que había almorzado hoy con el Sr. Marqués de Alhucemas, sin hablar de política, que cuenta marchar el martes a Sevilla, para despachar con el Monarca, y que en breve se reintegrará al Ejército al Comandante Sr. Franco.

### De aviación

#### Vuelo del Zeppelin.

Madrid, 17.—3'40

El Zeppelin que se dirige a Sevilla, fué visto desde las dos de la tarde, volando sobre dicha ciudad, siguió su vuelo hacia Cádiz para el enfriamiento de los gases, regresando a las cinco. Volvió a volar sobre Sevilla descendiendo a las 5'35, según cables recogidos por las fuerzas de aviación y aerostación, bajando hasta tocar la barquilla el suelo.

Los Reyes se hallaban en la tribuna acercándose para saludar al Comandante quien les dió cuenta del viaje.

Unas 40.000 mil personas prorrumpieron en entusiasta aclamación.

El dirigible ha permanecido una hora amarrado, tomó como pasajeros a los Sres. Echevarría, Kindelán, Comandante Gallarza y señorita Fernandez Duro con su doncella, elevándose después majestuosamente y haciendo hermosas evoluciones sobre la ciudad.

Tomó rumbo hacia Alemania.

#### Desfile.

A las 7'10 de la tarde tuvo lugar la celebración de un desfile que resultó difícilísimo por hallarse agolpados más de 1.000 automóviles.

#### El regreso del Zeppelin.

A las 11'15 se ha visto volar sobre Coimbra al dirigible Zeppelin quien realiza su vuelo con toda normalidad.

#### Feliz llegada del Zeppelin.

Madrid, 18.—7'00

Noticias de Berlín, dicen que el Zeppelin ha aterrizado felizmente en Friedrischafen a las 19 horas. Los viajeros han publicado vienen satisfechísimos del viaje de Sevilla.